

N°15 – Mars 2009

L'édito

LES MEMBRES DE LA COMMISSION

Comité Est

Philippe COLLIGNON

→ philco.col@wanadoo.fr

Patrick DEROCHE

→ 06.61.99.33.35

Comité Nord

Philippe LECOQ

→ lecoq.phil52@wanadoo.fr

Daniel LECLERC

→ leclercdaniel9988@neuf.fr

Comité Ouest

Gérard PHILIPPE

→ ger.philippe@wanadoo.fr

Yannick GIRARD

→ yannick.girard169@orange.fr

Pierre LHERBON

→ pierre.lherbon@wanadoo.fr

Comité Sud-Ouest

Christian BOULET

→ christianboulet@orange.fr

Candidature à effectuer

→

Comité Sud-Est

Jacques DECHAUX

→ jacques.dechaux@sncf.fr

Georges NAGEL

→ nagel.georges@wanadoo.fr

Comité Méditerranée

Hervé BAS

→ rv.bas@wanadoo.fr

Grégory THOMAS

→ gregorythomas@hotmail.fr

Services Centraux

Jean-Pierre BARNIER

→ barnierj@free.fr

Jean-Louis BOYER

→

Que le temps passe vite

Il est vrai que les retraités, tout comme les actifs ont des activités intenses, notre hobby se porte bien malgré « la crise ». Les productions françaises n'ont peut être jamais été si nombreuses, et notre portefeuille s'en ressent. Qu'importe, profitons du temps qui nous est donné et laissons libre cours à nos « fantômes modélistes ».

Dans quelques semaines, nous aurons une fois de plus l'occasion de nous retrouver lors de notre exposition Nationale, et je pense que nous n'aurons pas à regretter le mondial de la maquette, car à quelques kilomètres de Paris, nous aurons l'occasion de côtoyer des réseaux qui viendront de toute la France. Le CFCE, nous concocte une édition 2009, dont on se souviendra ; il est vrai que si l'on se réfère aux matériels sortis ces derniers mois (CC 65500 Electrotren), et bientôt Pacific 231 Nord (ROCO) le Nord et les Ch'tis ont le vent en poupe, alors je vous donne rendez vous à tous les 30 et 31 Mai à Nogent.

Hormis cela, pour ceux qui n'auraient pas envie de « monter » dans le Nord, la Commission technique, sera au soleil du Sud en Arles à la Toussaint pour le rassemblement Juniors, pour lequel je vous demande de vous inscrire au plus tôt.

Bref, une année 2009 bien chargée en événements de tous genre.

Qui a dit que le modélisme se portait mal ?

Et si cela ne suffisait pas, notre ami Pierre Lherbon, en collaboration avec la revue Le train a mis sous presse un numéro « hors série » sur le Module Junior.

Vous en voulez encore et encore ... Bientôt, une série spéciale de wagons UAICF sortira de production ... Non ce n'est pas un poisson d'Avril, ce sera une réalité en Mai prochain.

Qui a dit que le modélisme était réservé à une élite et était une discipline confidentielle. Je vous encourage à participer à toutes les manifestations qui auront lieu près de chez vous, et à faire une prospection tous azimuts pour renforcer les rangs de nos Associations.

Que cette année 2009 soit l'année du modélisme et de la vie Associative bonne lecture pour ce nouveau bulletin et rendez vous lors d'une prochaine exposition à Nogent ou plus tard en Arles, à la croisée des rails, et de la miniature.

Le Président de la CTN

Philippe LECOQ



Le Boulou (Pyrénées Orientales) avec le viaduc de la LCV Figueras-Perpignan. Réalisation par le club de Perpignan.

Présents : Hervé BAS, Christian BOULET, Jean-Louis BOYER, Philippe COLLIGNON, Patrick et Nathalie Anne DEROCHE, Philippe LECOQ, Pierre LECOQ (en remplacement de Yannick GIRARD), Pierre LHERBON, Grégory THOMAS.

Excusé : Jacques DECHAUX.

Le Président remercie les participants, et signale la démission de Daniel DECHAUX, il demandera le remplacement du représentant au Comité Sud Ouest.

✓ Compte rendu de la dernière réunion du 14 Octobre 2008

Le compte rendu a été établi comme d'habitude dans le bulletin n°14. Pas de remarques.

✓ Le Rassemblement « Juniors » de 2008

Nous avons une fois de plus créé un événement avec le rassemblement en gare de Paris Montparnasse, le montage du réseau s'est effectué grâce au club de modélisme du Pays Chartrain. Nous avons dû refuser des participations. En tout ce sont 47 modules qui ont participé à ce challenge.

La remise officielle des lots s'est effectuée le Jeudi 30 Octobre, en présence de nombreux partenaires.

Il faut remercier le Comité d'Etablissement de Paris Rive Gauche qui a mis à notre disposition les locaux et a participé activement à cette manifestation qui regroupe de plus en plus d'Associations, les motive, et grâce à Pierre Lherbon et ses contacts ne « coûte rien » à l'Union avec des retombées médiatiques non négligeables.

Les différentes revues spécialisées ont largement fait l'écho de cette manifestation.

✓ Rendez-vous International à COLOGNE

Du 06 au 09 Novembre, une délégation s'est rendue à Cologne (12 personnes) pour exposer les travaux du Module Junior, un réseau a été présenté par l'AMAL (Association des Modélistes d'Amiens Longueau) sur le stand du « Modellbau und Schule » (stand de l'industrie du jouet). L'accueil a été « extraordinaire » et les jeunes Français se sont complètement intégrés aux travaux des Allemands. Ce fut un échange fructueux, nous avons été contactés par la MOBA, pour participer aux prochaines grandes vacances à un stage franco allemand sous forme de colonie, les inscriptions sont déjà lancées : il reste encore deux places ! (prendre contact avec Pierre Lherbon). Il nous faudra rendre l'appareil en Arles en Octobre prochain.

✓ Exposition Nationale Modélisme 2009

Pas de nouveautés concernant l'exposition Nationale qui se déroulera les 30 et 31 Mai prochains à Creil Nogent.

De nombreux contacts sont pris, et la FFMF est maintenant totalement impliquée, puisqu'elle organisera le concours de modèles qui était organisé par ailleurs au Mondial de la Maquette.

Les confirmations d'inscription sont parties, et le retour est programmé pour le 15 Mars.

Pour ce qui concerne la FISAIC, une réunion est toujours programmée le 1er Juin, sous toutes réserves.

✓ Le Rassemblement « Juniors » de 2009

Pour l'édition de 2009, le rassemblement s'effectuera comme convenu en ARLES, dans le cadre d'une exposition Régionale, les 30, 31 Octobre et 1er Novembre.

L'acheminement des Modules Juniors sera assuré par un club de chaque Comité, qui participera par ailleurs à l'exposition.

Hervé BAS, reprend en séance la teneur et les modalités de l'exposition.

Compte tenu de l'ampleur de la manifestation, le Président regrette que l'on ait pu jumeler les deux événements Rassemblement et Exposition Nationale sur le même site à la même date. A noter lors de cette manifestation une participation importante et active du patrimoine ferroviaire.

✓ Les Wagons promotionnels UAICF

La commande de 500 pièces est engagée, à savoir 300 exemplaires en décoration terminée et 200 en version simplifiée à compléter, le prototype est toujours prévu au cours du premier trimestre pour une diffusion en Mai à l'occasion de la prochaine exposition Nationale.

✓ Livret d'adresses des clubs de modélisme et patrimoine

Aucune nouvelle concernant ce livret, il serait intéressant de pouvoir en disposer lors de la prochaine exposition Nationale.

✓ Questions diverses

► Le numéro « Hors Série » LE TRAIN consacré au module junior est en cours d'achèvement, il sortira avant la prochaine exposition Nationale, le Président souhaite que chaque Association en fasse la promotion.

► Le Président présente le dernier numéro de la revue LE TRAIN qui fait publicité des clubs qui accueillent les jeunes. Quinze clubs (UAICF et FFMF) ont répondu à l'appel.

Le Président clôt la réunion à 12h15.



Modellbau und Schule

Le module junior

Willkommen bei den jungen französischen Modelbahnern !

Bienvenue chez les jeunes modélistes français !

UAICF Union Artistique et Intellectuelle des Cheminots Français
7, rue du Château-Landon - 75475 PARIS Cedex 10
01.42.09.25.91 - www.uaicf.asso.fr

**3^{ème} RASSEMBLEMENT DES JEUNES MODELISTES
ARLES DU 30 OCTOBRE AU 1^{er} NOVEMBRE 2009**

FICHE DE CANDIDATURE

A retourner au :

Club de Modélisme du Pays Chartrain
Pierre LHERBON – 15 avenue Jean Jaurès – 28300 SAINT-PREST
pierre.lherbon@wanadoo.fr

avant le 30 juin 2009 impérativement

Nom du responsable : Tél. PTT : SNCF :

Club :

Souhaite présenter un ancien module junior décrit avec précision ci-dessous (sans participer au Challenge Junior 2009) :

Nom du Module Junior

Souhaite présenter un nouveau module junior décrit avec précision ci-dessous et je m'inscris au Challenge Junior 2009 :

Nom du Module Junior

Je complète le descriptif ci-dessous (un descriptif par module) :

NOM : PRENOM :

AGE : ANCIENNETE DANS LE CLUB :an(s)

RUE :

CODE POSTAL : VILLE :

TELEPHONE : MAIL :

JE PRESENTE UN MODULE DROIT (indiquez la longueur) :

JE PRESENTE UN MODULE COURBE (indiquez la longueur et l'angle) :

Renseignements : Pierre LHERBON (Tél : 02.37.22.27.98)
Mail : pierre.lherbon@wanadoo.fr
Philippe LECOQ (Tél : 03.22.46.53.08)
Mail : lecoq.phil52@wanadoo.fr

Date :

Nom et signature du Président de l'Association

Séjour Franco-Allemand des jeunes modélistes

Aujourd'hui le principe d'échange Franco-Allemand pour les jeunes modélistes est validé par Monsieur WALLERAND, et nous travaillons déjà pour l'organisation d'un séjour franco-allemand à thème ferroviaire en France pour l'été 2010 (certainement sur Chartres).

C'est en association avec l'opération "Modellbau und Schule", la fédération allemande MOBA et l'Office franco-allemand pour la jeunesse que nous développons des rencontres entre les jeunes modélistes européens.

Pour le séjour de l'été 2009, le point de rendez-vous pour un départ en groupe sera fixé à Paris Gare de L'Est. A ce jour, il reste 2 places.

PL

Prix du séjour : 220 euros (sans le transport en train jusqu'à Oberkirch.)
Date : du 3 au 8 août 2009
Lieu : Oberkirch (Forêt Noire)
Hébergement : auberge de jeunesse
Groupe des jeunes : 16 allemands + 8 français
Age : de 13 à 17 ans
Programme : activité modélisme, visite usine Faller, visite d'installation de la DB
Encadrement : 3 personnes
Déplacement sur place par véhicule de location de 9 personnes (1 adulte et 8 enfants par véhicule)
Validation définitive du stage : 30-04-09
Contact en France : Pierre Lherbon

Le Rassemblement 2009 sous le soleil d'Arles

La 3ème édition du Rassemblement aura lieu sous le soleil de la Méditerranée, à Arles du 30 octobre au 1er novembre 2009. La FFMF et l'UAICF soulignent l'initiative du club ACCA (Avignon) d'accueillir en province le rendez-vous annuel des jeunes modélistes particulièrement attendu cette année par les clubs d'Avignon, de Montpellier et de Perpignan. Cette manifestation s'inscrit dans le cadre de l'exposition régionale UAICF de modélisme ferroviaire avec la présence de nombreux réseaux, d'artisans et de revues. Grâce aux travaux européens engagés depuis 2 ans avec les jeunes modélistes, le Rassemblement innove en 2009 avec la première présentation en France des modules allemands : l'exposition d'Arles aura le plaisir de recevoir les jeunes modélistes de l'école de Stutensee qui ont développé leur activité dans le cadre de l'opération « Modellbau und Schule ». Le modélisme devient un vecteur culturel et linguistique pour les jeunes : c'est une démarche à encourager !

Pour assurer la réussite de l'opération les clubs UAICF/FFMF s'organisent au niveau national pour permettre l'acheminement des modules juniors jusqu'à Arles. Quatre points de regroupement sont déjà fixés : pour l'Ouest, c'est le club de Mainvilliers (28), pour le Nord, c'est le club d'Amiens (80), pour l'Est, c'est le club de Chalindrey (52) et pour le Sud-Ouest, c'est le club de Montauban (82). Les modules pourront être déposés dans chaque point jusqu'au 15 octobre.

Comme l'année dernière, les nouveaux modules pourront participer au Challenge Junior. Deux catégories classent les candidats : une catégorie jeune (moins de 18 ans) et une catégorie adulte (plus de 18 ans). Pour les autres modules juniors ayant déjà participés aux éditions précédentes, il est bien évidemment possible de participer au Rassemblement 2009. En effet, l'exploitation du réseau sera réservée seulement aux modélistes présentant un Module Junior.

Les inscriptions sont gratuites pour les membres de la FFMF et de l'UAICF et elles sont enregistrées jusqu'au 30 juin 2009. Pour participer au Rassemblement, vous devez prendre contact avec Pierre Lherbon pour recevoir par mail la fiche d'inscription ou vous pouvez utiliser le formulaire reproduit en page du présent bulletin.

Les organisateurs ont dès à présent réservé un espace de 25 mètres x 25 mètres pour assembler le plus grand réseau de Modules Juniors jamais réalisé à ce jour. Déjà quatre modules de commande, principalement des gares, figurent déjà dans le tracé et neuf clubs s'engagent à animer l'événement (Estivareilles, Etampes, Mainvilliers, Longueau, Chalindrey, Montauban, Perpignan, Montpellier et Avignon). Un espace sera également réservé pour permettre au jeune public de découvrir un modélisme simple avec la mise en place d'ateliers de construction comme nous l'avons proposé durant le salon de la maquette du Bourget 2008.

Pendant mes vacances de la toussaint,
j'irai sous le soleil d'Arles !

PL

*La gare de Chasserades.
Réalisation par le club d'Avignon.*

